

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información y de Intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN  
SEGOVIA, mes..... 1 peseta.  
FUERA, trimestre..... 3 50 id.  
NUMERO SUELTO 5 CTS.

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUDA

ADMINISTRACION  
PLAZA DE CORPUS, 11  
REDACCION E IMPRENTA  
SAN AGUSTIN, 7

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO Y TELEFONICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25



## PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

### Doña Petra Rodríguez Moreno de Moreno

FALLECIÓ EL 3 DE MAYO DE 1909  
D. E. P.

Las misas que se celebren el día 4 del corriente, en la iglesia parroquial de San Miguel y en el oratorio de los PP. Franciscanos de esta ciudad, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su esposo D. Ildefonso Moreno; sus hijos D. Leopoldo, Doña Jacoba, D. Agustín y Doña Amalia Hertero, y demás parientes,

Ruegan á sus amigos una oración por el alma de la finada y la asistencia á estos piadosos actos.

Concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## Escuelas y maestros

Los inspectores de primera enseñanza, después de cumplir á conciencia su cometido y de recorrer las Escuelas de su jurisdicción, han expuesto al señor ministro de Instrucción pública el resultado de sus informaciones y experiencias.

Entre lo mucho y doloroso que le han expuesto, referente á la organización oficial de la primera enseñanza, desdeñan con que son tratados la mayor parte de los maestros, abuso del poder caciquil, etcétera, han hecho especial mención no sólo de la falta de edificios para Escuelas, sino de la deplorable situación en que se hallan éstas. Y citan una porción de casos que hacen todavía más necesario el interés de todos en pro del saneamiento y construcción de Escuelas.

Esto es precisamente lo que aquí se ha repetido en diferentes ocasiones. Bueno es que se creen Centros de enseñanza, que se dicten leyes para favorecerlas y reformarlas, pero repetimos que la principal preocupación de los gobernantes ha de ser procurar que haya buenos maestros, y poner los edificios, en la actualidad destinados á Escuelas, en condiciones de higiene y comodidad necesaria, para que niños y maestros puedan trabajar con las garantías de salud á que tienen derecho.

Y mientras se reforman los actuales edificios escolares y se construyen otros dotándolos del material pedagógico que la ciencia exige, procúrese por el Estado hacer buenos maestros; porque resulta ineficaz para la cultura en general, y para la educación de la niñez en particular, tener muchas, muchísimas Escuelas, pero sin menajes modernos, y sin una orientación cultural europea.

Edificios y maestros: lo demás es hacer una vana ostentación tan superficial como infecunda.

## NOTICIAS MILITARES

Destinos en Artillería

A la Subinspección de tropas, de la octava región, el capitán don Luis Fernández Herce, y al 10.º montado, el segundo teniente (E. R.) don Alejandro Hernández López.

Gratificación.

Se concede la de 1.500 pesetas anuales, al capitán de Artillería don Fernando García Veas.

## MAYO

Si no fuera por que el almanaque lo dice, ¿quién pudiera creer que el florido Mayo ha venido ya? El cielo triste, el ambiente frío, el mar aborrotado, los árboles semidesnudos aún: con éstas galas ha entrado Mayo, el mes más poético y bello del año, el mes de las flores, de las romerías, del culto de la Naturaleza. Nos ha sorprendido aún con el gabán encima y la buena calefacción en casa; y las mañanitas no están todavía para madurar. Antes al contrario, convidan á dormir, porque el aire sopla frío y la lluvia no sienta en las excursiones matinales. No están los espinos vestidos de rosales, ni los jardines muestran el primer de sus clavetes; las tiernas margaritas apenas levantan su frágil tallo, ni las enramadas tienen la pompa y la exuberancia de otros Mayos. Los poetas no pueden cantarlos bajo la fronda espesa de los árboles; está a harto claro todavía, y el campo no se ha vestido aún de fiesta, y el cielo plomizo no nos regala con la alegría del buen sol primaveral y con la pureza de sus noches estrelladas y profundas. A duras penas el altar, donde se levanta la excelsa reina de los cielos, se ha podido exornar de flores ni tejer guirnalda de azucena, y aunque bajo las bóvedas resuena el alegre

Venid y vamos todos con flores á porfia,

bien á pesar nuestro las flores no están más que en nuestro anhelo, ya que no en nuestras manos enguantadas. Mayo ha venido, pero ha venido con nubes, con recelos temibles, porque el cometa viene disparado á turbarnos con su espantable coia, que Dios sabe qué desventuras nos depara. Mayo, además, nos depara otro sinsabor: las elecciones. ¿No es Mayo emblema del amor, de la cultura, de la armonía, de la belleza? Sin embargo, los hombres se aprestan á luchar, quien sabe si por templarse con el calor de la discusión y la batalla.

## Una real orden urgente

Por el Ministerio de la Guerra, acaba de circularse con carácter urgente, una orden telegráfica á las comisiones mixtas de Reclutamiento, encomendándolas envíen á dicho Centro un estado general que comprenda por años, á partir del de 1891 hasta el de 1909 inclusive, «el número de individuos alistados en cada año, el de declarados útiles, el de exceptuados por todos conceptos y el de clasificados como inútiles»; y por lo que respecta al año actual, «solamente el de mozos alistados».

Esto es, examinar farragos de expedientes y facilitar datos de las operaciones en que han intervenido en los reemplazos durante diez y ocho años, no solamente las comisiones provinciales que vinieron entendiendo esta materia hasta el año de 1896, sino también de las comisiones mixtas que funcionan desde el de 1897, en que está en vigor la ley de quintas de 21 de Agosto del primero de aquéllos.

Este servicio, arduo de suyo por lo complicado de la labor que representa, y que ahora se exige, pasa á perturbar hondamente el que en la presente temporada trae entre manos el reducido personal de las aludidas comisiones, quizá de más importancia, y sobre todo de mayor preteritividad, por referirse á las operaciones del actual reemplazo y revisiones de años anteriores, que escrupulosamente recomienda la legislación de reclutamiento y las cuales (que duran hasta el mes de Septiembre, época del

repartimiento de cupos) requieren un cuidado y preferencia singular.

Probablemente, el referido Centro, no tuvo en cuenta esta circunstancia excepcional, porque de ser así, no se hubiera dictado la disposición antedicha, aplazándola hasta que las comisiones mixtas terminasen la insistente y decisiva labor que en estos meses les apremia por ministerio de la ley.

Algunas de las enunciadas Corporaciones, piensan llamar la atención respecto al particular.

## Desde Riaza

Impresiones electorales

Las impresiones electorales son altamente satisfactorias para el candidato don José Martínez Velasco, que se halla recorriendo el distrito acompañado de los valiosos elementos, que le prestan su eficaz apoyo.

Como dato de información, me parece oportuno consignar quienes son aquellos, porque indican la fuerza con que cuenta en el distrito. Apoyan con decisión la candidatura del señor Martínez Velasco, los señores don José Ramírez Ramos, don José Ramírez Díez y don Francisco de Diego, diputados provinciales por Riaza; don Lope de La Calle, don Timoteo de Antonio y don Atlano González Ligero, diputados provinciales por Sepúlveda; los ex diputados don Enrique Gil, don Francisco Gil Iglesias y don Mariano González Bartolomé y personas de arraigo en los dos partidos judiciales.

También el ex-senador por la provincia Excmo. Sr. D. Javier Gil y Becerri, reconocida con gran interés dicha candidatura.

El Corresponsal.

1 Mayo 1910.

## Recompensas á artilleros

Por su comportamiento y méritos contraídos en la conducción de convoyes y posiciones del Rif, se han concedido las siguientes recompensas en el arma de Artillería:

Cruces rojas, sencillas

Capitanes Sres. Sardá y Terrer, y primeros tenientes señores Díez de Rivera, Estrada, Martínez de Campo, Sevillano, Martitegui y Zabaleta, de la comandancia de Melilla.

Primer teniente, Sr. Rozas y Villa, del segundo de montaña.

Capitanes Sres. Irizar, Avilés y Miguel Suelves, del primero de montaña.

Primer teniente Sr. González Ortiz, del grupo de Gibraltar.

Capitán señor García Lara y primeros tenientes señores Pastor y Mayoral, del primero montado.

Segundo teniente alumno señor Vázquez de Pinta y alumnos señores Jurado, Barrio y Huéln, de la Academia de Artillería.

Empleo

El de segundo teniente de la Escala de reserva, al sargento de Artillería don Alejandro Hernández López.

EN PROVINCIAS

## Muerto ante la muerte

Tuy 2.—En Valenza de Miño ha ocurrido un suceso extraordinario que causó la natural consternación en aquel vecindario.

Falleció allí, víctima de un ataque de apoplejía, doña Antonia Frago de Almeida, esposa del general de brigada don Antonio Joaquín de Acevedo y Almeida.

Entre las muchas personas que concurren á dar el pésame á la familia, figuraba don Albino de Albuquerque de Castro Rebozo, quien al ir á cumplir este deber de amistad, cayó repentinamente al suelo en la casa mortuoria, como herido por un rayo, quedando allí ya cadáver, ante la sorpresa, dolor y estupefacción consiguiente de todas las personas que en aquel sitio se encontraban.

## Escuela Normal de Maestras

Ingreso y matrícula

En el tablón de anuncios de la Escuela Normal de Maestras se ha expuesto un edicto relativo á pago de matrículas y exámenes de ingreso.

Las aspirantes deberán solicitar sus exámenes en la primera quincena de Mayo, acompañando á la solicitud de examen, la cédula personal, el certificado de nacimiento legalizado y el justificante de hallarse revacuadas.

Las alumnas de enseñanza no oficial abonarán: 2,50 en metálico por el examen de ingreso; 25 pesetas en papel de psgos al Estado, por asignaturas de un curso completo, y 7,50 pesetas, por derechos de examen y expediente del mismo. Si las asignaturas de que hayan de examinarse no constituyen curso com-

pleto, abonarán por cada una tres pesetas en papel de pagos al Estado, y una peseta en metálico.

Las aspirantes que soliciten examen de ingreso deberán haber cumplido catorce años de edad.

## Nuestro comercio en Africa

Lo que dice «El Gato»

Con motivo de la estancia en Barcelona de los moros adictos á España, «Las Noticias» de aquella capital publica una interesante entrevista con el moro «El Gato», cuyos principales párrafos reproducimos:

«El Gato» á que nos referimos es el simpático huésped del Rif, caid ó gobernador de una de las cabilas próximas á Melilla; Mohamed Azmani, con quien hemos tenido el gusto de celebrar una entrevista acerca de nuestras relaciones con Marruecos.

El moro Azmani, que con galantería propia de los países meridionales prestó atención marcada á cuanto le indicamos, lamentóse amargamente del abandono inexplicable con que nuestros Gobiernos miran el desarrollo de nuestro comercio en Africa.

Con una ligera variante en el arancel —dijo nuestro interlocutor—se daría grandísimo impulso á la importación de nuestras harinas que son muy apreciadas en aquel mercado, así como á otros varios artículos acaparados por los franceses é ingleses, que en eso de la expansión comercial encuentran toda clase de facilidades en sus Gobiernos respectivos.

En su visita á diversas fábricas barcelonesas, los moros, nuestros huéspedes, han podido apreciar toda clase de tejidos, estampados de colores chillones principalmente, que tendrían grandísimo consumo en todo el Africa, pues superan á los importados por varias casas extranjeras.

También en muebles opinan aquéllos que se podrían realizar buenas transacciones, pues en aquel país preferirían siempre al español entre todos los demás negociantes, tanto por simpatía arraigada y facilidad de lenguaje, como por semejanza de raza con los naturales de nuestras provincias del Sur.

Sería necesario, añadió, hacer ver á los poderes constituidos lo urgente y ne-

800 EL MILANO DE LOS MARES

observaciones, ha sido causa de nuestra perdicción.

—¿Y quién gobernaba el buque?

—En el momento de embarcarse, el mismo capitán, que en nadie aparentaba tener confianza.

Estas y otras preguntas análogas fueron contestadas por Soto, con admirable entereza, capaz de engañar á hombres más diestros y versados en esta clase de formalidades.

Después que el escribano hubo concluido con él, pasó á escuchar y admitir una por una las declaraciones de todos los tripulantes, las cuales dieron el resultado, apreciando de tal manera contestes, que más bien que prueba de verdad, daba lugar á creerla una relación estudiada y aprendida para el caso.

Sin embargo de lo mucho que inducía á sospechar tal circunstancia, las diligencias se instruyeron de la manera más favorable á los piratas; el sumario terminó, y acto continuo se hizo saber á Benito Soto en nombre y representación de los demás, que podían trasladarse á Cádiz o como y cuando quisieran, en la seguridad de que el buque y sus tripulantes quedaban desde aquel momento bajo la tutela y amparo de las autoridades.

Retiróse al poco tiempo la comisión, y

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 797

personas, las cuales se dirigieron resueltamente al sitio donde permanecía encallado el bergantín.

Era esta una comisión del Juzgado de Marina de Cádiz, acompañada de su correspondiente escribano, la cual en el acto procedió á practicar las primeras indagaciones, en forma de sumario.

Inmediatamente, y por disposición del que allí hiciera de cabeza principal, la tripulación saltó á la playa y después de formarse en ella, se dió principio al interrogatorio.

—¿Quién es aquí el comandante de este buque?—preguntó el escribano dirigiéndose á todos en general.

—D. Pedro María de Souza Sarmiento; contestó Benito Soto saliendo de la flia.

—Es usted?

—No señor.

—Pues que se presente ese caballero.

El gallego pasó á bordo; comenzó á buscar en todas direcciones; bajó, subió, volvió á bajar; en ninguna parte encontraba al piloto Rodríguez.

La situación era desesperada, y no había tiempo que perder. Trémulo de ira por aquella funesta contrariedad, hija de un enigma que por el pronto no le era dado descifrar, tu-

cesario de un cambio de conducta que redundaría en provecho de España, pues el desarrollo y acrecentamiento de los negocios daría un rudo golpe á la emigración á América, donde tantas penalidades sufren nuestros compatriotas.

El moro Azmani y sus compañeros se proponen realizar activa propaganda de nuestros productos en sus respectivas cabilas. Ahora falta que se les secunde con acierto.

### Los diputados conservadores

La proclamación de diputados sin lucha ha dado lugar á muchos comentarios. Los conservadores han resultado con cuarenta actas; es decir, en cuarenta distritos no han presentado los liberales contrincante á los conservadores.

Estos dan por descontado que su minoría en el Congreso ascenderá á mayor número del que han tenido otras minorías desde la restauración.

Un significado conservador decía ayer: «Nuestro partido está organizado directamente por el jefe, y lo está de tal manera y con tal disciplina, que podríamos traer 200 diputados al Congreso; pero no hemos querido apurar nuestros medios, para no privar de condiciones de gobierno á los liberales, y vendrán de 115 á 120 amigos nuestros. Sean en este número, como en más ó en menor, es igual: nosotros comprendemos que esta situación tiene una misión especial que cumplir, encaminada á regularizar la Hacienda pública, y para que la cumplamos hemos de darle todas las facilidades que sean necesarias.»

### Exposición de los canónigos

Los canónigos de oficio y de oposición de las Catedrales de España han dirigido un mensaje al ministro de Gracia y Justicia en réplica de que se les conceda lo que solicitan que va condensado en los siguientes párrafos:

«En el noble palenque, excelentísimo señor, de las lides de la inteligencia y tras reñidas oposiciones, obtuvieron los que suscriben las prebendas que poseen; sobre ellos pesan constantemente sin compensación de ningún género ni ventaja, aparte de las obligaciones generales de todo canónigo, las especiales y muy gravosas de sus prebendas; y por su condición de hombres consagrados al estudio y al trabajo á ellos generalmente afecta, dentro de las respectivas diócesis y cabildos les incumbe variada labor de toda suerte de exámenes, Sínodos, Comisiones y Juntas diversas, todo ello sin otra retribución que la muy valiosa para los recurrentes de la grata complacencia del espíritu.

En estas condiciones llega un día, lindero con la vejez, y más tarde la ancianidad misma, en que el peso y achaque de los años torna duro y trabajoso primero, é intolerable después, lo que con tanta vocación y gusto antes desempeñaron. Entonces inútil es, excelentísimo señor, que piensen, para hallar el necesario descanso, no ya en un ascenso por tantos títulos merecido, pero ni siquiera en un simple traslado á cualquier prebenda de gracia, pues á pesar de

los derechos que para obtenerlas se conceden al canónigo de oficio y de oposición en el real decreto de 20 de Abril de 1903, cierto es hoy, y evidente en la práctica, que por no dejar aquellos vacantes de libre nombramiento, jamás son favorecidos con tales prebendas. Ni siquiera el recurso de las permutas les queda, aunque fuese descendiendo en categoría, pues no son permutables, por su condición, las canongías de oposición con las de gracia.

Y cuando en todas las carreras y organismos del Estado se ha conseguido, después de laudables esfuerzos, que desaparezca el turno de gracia para dar lugar á la oposición y á la antigüedad en los ascensos, y cuando los mismos beneficiados de oficio puedan optar, si se imposibilitan, á la primera vacante de gracia, al canónigo de oficio y de oposición no le es dable salida alguna, ni por antigüedad, ni por gracia, cualquiera que sean sus méritos, trabajos ó estado de imposibilidad en que se encuentre.»

La solidez de las razones aducidas nos releva de todo comentario favorable á las justísimas aspiraciones de los canónigos de oposición y de oficio.

### Encauzamiento del Glamores

El día 11 de Junio próximo, de once á doce de su mañana, se celebrará, en el Ayuntamiento, la subasta para la ejecución de obras de encauzamiento del Glamores, en su paso por Sancti Spiritus, bajo el tipo de 7.999'40 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones económicas y facultativas, que se halla de manifiesto en la Secretaría municipal.

Las proposiciones se harán durante la primera media hora, en papel de la clase undécima, y para tomar parte en la licitación, será preciso haber hecho de antemano el depósito provisional del 5 por 100 del importe del presupuesto de las obras.

### El correo de Honrubia

(REMITIDO)

Varias veces intenté coger la pluma para dar á conocer al público, por medio de la prensa, la irregularidad con que diariamente se hace el servicio de Correos entre la capital de la provincia y Honrubia; pero siempre me detuve ante la esperanza de que, sin tardar, había de llegar un día en que alguien, llamado á ello, corrigiese la anomalía. En vano esperé largo tiempo con impaciencia, y en vez de ver realizados mis sueños y los de todos los habitantes de esta región, observo que el abuso llega hasta el punto de que durante el mes actual, han sido muy pocos los días en que se ha recibido la correspondencia con puntualidad, siendo por el contrario bastantes los en que, por lo menos, han faltado los periódicos locales.

En tal sentido, creo me hallo en la obligación ineludible de no permanecer por más tiempo en el silencio profundo hasta aquí observado, pues de hacerlo así, dejaría incumplidos mis deberes

como ciudadano español, cooperando á la negligencia y al abandono.

Tales entorpecimientos, derivados, tal vez, de la desorganización, han aumentado considerablemente con la supresión del correo de Honrubia á Castillejo de Mesleón, y viceversa, pues sin duda alguna, la aglomeración de correspondencia por Aranda de Duero y la escasez de personal, dan lugar al extravío de gran parte de la misma.

Como se podrá apreciar, tales interrupciones, reportan perjuicios de difícil cálculo, por lo que, en bien del servicio público y en nombre de todos aquellos á quienes afectan lo expuesto, formulo mi protesta más enérgica, entendiendo, que si es que vivimos en el siglo del progreso, no se consentirá caminemos en un sentido á todas luces contrario.

Pablo Riaño.

30 Abril 1910.

EN AYLLON

### Un incendio

Se ha producido un pequeño incendio en la casa-escuela de la villa de Ayllón, en la que habita el maestro de aquella localidad, don Agapito de la Cruz López.

La Guardia civil, las autoridades y el vecindario de dicha villa, lograron extinguir el fuego á los pocos momentos de iniciado.

Se han quemado seis escaleras de la subida al sobrado de la casa sinistrada y la puerta que comunica con el portal de la escalera principal.

No ha habido que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas se calculan en 150 pesetas.

### Instrucción pública

Poseción

Ha tomado posesión del cargo de maestro de la escuela de niños de Villaverde de Iscar, don Upieno Aguado Sobrino.

Ceses

Han cesado en el desempeño en propiedad, de las escuelas de Sotosalbos, Barahona y Migueláñez, don Pedro Benito y Bernal, don Bernardino Gómez Monsegú y don Santos Vaca Rodríguez.

Escalafón

La maestra de Saugarcía ha remitido la hoja de méritos y servicios para la formación del escalafón general y provincial.

Memorias

Se han recibido las memorias de las clases nocturnas de adultos de Valseca y Villaverde de Montejo.

Presupuesto

Obra en poder de la Secretaría de la junta provincial el presupuesto escolar de una de las escuelas de niños de Riaza.

Certificación

El alcalde de Santo Tomé del Puerto, ha enviado una certificación, en la que hace constar que el día 10 del mes de Enero último pasó ante él la revista anual la vecina de aquel pueblo doña Francisca Martín Mucio.

## Desde Cuéllar

### ¡Basta ya!

La campaña que en pro de la candidatura del señor Torre Quiza están haciendo en este distrito sus amigos políticos, ayudados por un periódico bisemanal tan reñido con su título como falto de la cortesía debida en estos casos, es no solamente ridícula sino totalmente contraria á los fines que con ella persiguen.

Aquí donde las constantes luchas políticas han definido completamente la actitud de cada uno, donde se cuentan por los dedos los votos de que en sus respectivos pueblos disponen las personas que ejercen el cacicazgo de los mismos, es de una estulticia sin ejemplo hablarnos de recorridos triunfales, de recibimientos entusiastas, de mayorías abrumadoras y de otra porción de hiperbólicas afirmaciones que solo provocan en los concededores del país, á la vez que una estruendosa carcajada un sentimiento de conmiseración y de lástima.

Claro es que siempre hay incautos y apocados que se dejan pescar en las redes del embuste y de las amenazas; por eso solamente es menester poner oído á tanta palabrería y á esas crónicas soporíferas del correspondal de «La Verdad» cuyo estilo es de un parecido extraordinario al del correspondal del «Diario de Avisos» que tan soberbio palmetazo recibió de EL ADELANTADO no hace muchos días.

Estamos, pues, en el caso de consignar afirmaciones concretas frente á manifestaciones acaloradas; á reducir los gigantes á verdaderos molinos de viento y á este efecto preguntamos: ¿Green sinceramente los amigos del señor Torre Quiza y el periódico «La Verdad» en el triunfo de la candidatura de dicho señor? Pues bien, los partidarios del señor marqués de Santa Cruz opinan todo lo contrario y como de ello tienen convicción profunda, invitan á los primeros á la apuesta de 5.000 pesetas, ó mayor suma, si es preciso, por el triunfo de su patrocinado.

Por tanto, basta de palabrería hueca y á ganar esa suma, que no es despreciable. Para formalizar la apuesta, si hay liberal que la acepta, puede dirigirse á EL ADELANTADO DE SEGOVIA ó á Emeterio Sanz, conserje del Café de Santa Cruz, en esta villa.

Cuéllar 2 de Mayo de 1910.

### Movimiento de viajeros

Ha llegado á Segovia, con objeto de fijar aquí su residencia, la familia del nuevo gobernador militar de esta plaza don Gabriel Vidal y Ruby.

—Para Lisboa ha marchado el Director técnico de la Electricista Segoviana don Vicente Nieto.

—Se encuentra entre nosotros el ilustrado comandante de la Guardia civil señor España.

—También han llegado, hospedándose en el Hotel del Comercio, cuatro turistas ingleses.

—Se encuentra en Segovia el Capitán general de la quinta región, señor Rodríguez Buzón.

### CASA DE SOCORRO

Durante el pasado mes de Abril se han registrado en este centro benéfico veintinueve casos, de ellos diez y ocho en varones y once hembras.

### La Infanta Isabel en Cádiz

Cádiz 2.—A la una de la tarde ha llegado S. A. R. la infanta Isabel con la misión que va á la República Argentina.

En los andenes se hallaban todas las autoridades, una compañía de Infantería con bandera y música y enorme público, que vitoreó con entusiasmo á S. A. Las baterías del puerto hicieron las salvas de ordenanza.

En carruajes cedidos por particulares dirigióse la comitiva á la catedral, donde se cantó un «Te Deum».

La Infanta presenció desde la puerta el desfile de las tropas que habían cubierto la carrera.

Desde la catedral marchó la comitiva

al Hospital Mora y desde allí á la Diputación donde se celebró la recepción oficial que estuvo brillantísima.

Al pasar por Jerez el tren que conducía á S. A. la infanta doña Isabel, la fué entregado un telegrama de Buenos Aires que dice así:

«Al emprender su viaje á América, dignese aceptar el homenaje de la Cámara de Comercio Española con ardientes votos á Providencia, que bendigala y guarde. Artal, presidente; Castaño, secretario.»

Su Alteza contestó inmediatamente dando las gracias.

Esta noche se ha celebrado á bordo una espléndida comida, á la cual han asistido, invitados por Su Alteza, todas las autoridades de Cádiz y San Fernando.

El «Alfonso XII y el Sadráqui» zarparán á las cuatro de la madrugada.

El ministro de Marina visitará mañana la Carraca y el jueves marchará á examinar las obras del pantano de Guadalcacín.

El miércoles visitará el crucero «Princesa de Asturias», y el jueves por la tarde, en el expreso, regresará á Madrid.

### Notas del obispado

Concurso de curatos

Se ha abierto concurso para la provisión de los curatos de San Francisco de Tarragona, Santa María de Montblanch y San Juan Bautista de Valls. Se concede un plazo de 40 días á los aspirantes para firmar la oposición. Los ejercicios literarios tendrán lugar en el Seminario los días 6, 7 y 8 de Junio.

### Los artilleros y el 2 de Mayo

El paseo militar á La Granja

Se nos ha manifestado que la jornada militar realizada ayer por los alumnos de la Academia de Artillería y el Regimiento de Sitio, ha sido brillantísima, y ha puesto de manifiesto la sólida instrucción y resistencia física de los jóvenes alumnos y artilleros.

Como ayer dijimos, los alumnos eran mandados por su coronel señor Losada; llevaban tres baterías rodadas y una de montañas, y llegaron á La Granja después del mediodía.

Al poco rato llegó también el regimiento de artillería de sitio, con tres baterías: una de tiro rápido y otra de morteros; las fuerzas iban á las órdenes del teniente coronel D. Ramón Rexach.

En la Puerta de Segovia formaron alumnos y soldados, y se examinaron desde allí al palacio real, desfilando por este orden: primero una sección ciclista; luego los batidores y todos los alumnos de artillería; después las piezas de la Academia, y por fin, el regimiento de Sitio.

Los alumnos almorzaron en las alamedas; á las tropas se les sirvió un rancho extraordinario.

A las cuatro de la tarde llegó de Segovia el gobernador militar, general Vidal. Toda la fuerza formó para recibirlo.

El general concedió un descanso de una hora, y durante ella se celebró en el paseo un baile al son de la música de la Academia. La animación fué extraordinaria. La población entera se había echado á la calle como en los días de las más grandes fiestas locales. Un tiempo espléndido favoreció la acogida hecha á los alumnos de Artillería.

A las cinco de la tarde emprendieron éstos el regreso á Segovia, llegando á esta población á las ocho de la noche y siendo recibidos por numeroso público que les tributó cariñoso recibimiento.

El culto y prestigioso coronel señor Losada, á quien ha secundado eficazmente, el capitán ayudante don Bernabé Estrada, en los trabajos de preparación de este paseo militar, ha sido muy felicitado por el buen éxito y acertada organización de esas prácticas que tanto vigorizan el espíritu militar de los jóvenes alumnos y tan saludables y gratas son para éstos.

Una obra de Farfán

En la reseña que ayer hicimos de la mica de campaña, celebrada en la Plaza del Alcazar dejamos, por olvido, de consignar que antes de comenzar aquel acto, la banda de la Academia ejecutó

vo, sin embargo, la suficiente calma para comprender la necesidad de dar á aquel asunto un desenlace rápido y adecuado, con el fin de no inducir la menor sospecha. En este supuesto, y tomada ya su resolución, se adelantó con rostro sereno al sitio que ocupaba la comisión del Juzgado, y dirigiéndose á los que la componían exclamó:

—Señores, el capitán no parece!  
—¿Cómo que no parece?—preguntó uno de ellos.

—Hace una hora,—replicó Soto,— que nosotros lo echamos de menos. El estado en que veía á su buque, le tenía algo trastornada la razón, y nada tendrá de extraño que en medio del desorden que ha reinado aquí desde el momento que nos aconteciera nuestra desgracia, haya atentado el infeliz contra su vida.

—Diantre!—exclamó el escribano;— eso complica las diligencias del sumario.

—Las diligencias,—repuso el jefe pirata,— pueden continuarse, porque en su ausencia yo le represento.

—Eso es!—dijo el que hacía de presidente, dirigiéndose al escribano;—interrogue usted al señor, como si fuera el capitán.

El depositario de la fé pública, comenzó su información de esta manera:

—¿Cómo se llama usted?  
—Francisco Abadía.  
—¿De qué nación?  
—Español, y natural de Pontevedra.  
—¿Es usted el segundo del capitán?  
—Sí señor.  
—¿Qué nombre tiene ese buque, y á qué nación pertenece?  
—El bergantín se llama el «Defensor de Pedro», y pertenece á la marina mercante del Brasil.  
—¿De dónde venía?  
—Últimamente de Lisboa.  
—Y antes?  
—De Río Janiero.  
—Sírvese usted referirnos algunos detalles de este desgraciado suceso.  
—Salimos de San Sebastián,—dijo Benito Soto, con segura y franca entonación,—para dirigirnos al puerto de Lisboa, con cargamento de palo campeche, maderas y otros frutos del país. Aljamas para felicidad, y nos dirigimos á Marsella para tomar allí una parte de carga, cuando esta noche pasada, poco después de oscurecer, nos sorprendió un fuerte cerrazón con mar de levante, que al trastornar por completo los cálculos de derrota, imposibilitand

magistralmente una hermosa marcha triunfal que, con el título «Los héroes», ha escrito el músico mayor de la expresada banda, para esa fiesta del Dos de Mayo.

El señor Farfán demostró una vez más con esa obra su inspiración como compositor y su dominio de la técnica musical, recibiendo con tal motivo los más sinceros plácemes á los que unimos también nuestra felicitación más afectuosa.

## Mi sobrina Purina

ha sido curada de su anemia y

# recobrado

por completo

## su salud con la Emulsión Scott.

Así lo escribe D. Sisinia TERAN en 1º Marzo 1909. Santillana del Mar (Santander). La

# Emulsión Scott

es reconocida como

## Emulsión modelo

á causa de la pureza y energía de sus ingredientes y su fácil digestibilidad alcanzada por el procedimiento único de SCOTT.

Al pedir Emulsión SCOTT no os dejéis persuadir aceptando otra.

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

**Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.**

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Mares, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

## SUETOS

Aunque no esperamos que se haga circular noticia alguna de retirada de candidatos en las próximas elecciones, por ser pasado de modal recurso, creemos conveniente hacer presente que ninguno de los candidatos conservadores desistirá de la lucha, siendo seguro el triunfo de todos.

Sus amigos deben tenerlo presente.

Sorteo de aspirantes

Mañana á las nueve se celebrará en uno de los salones de la Academia de Artillería el sorteo de los mil y pico aspirantes que han de tomar parte en el concurso de ingreso de dicho centro militar.

En Segovia ha empezado á notarse ya la llegada de gran número de candidatos y familias que vienen á presenciar este sorteo.

Primera Comunión

El próximo jueves, festividad de la Asunción, recibirán por vez primera el Santo Sacramento de la Eucaristía en la Iglesia parroquial de San Martín, buen número de niños de ambos sexos.

En la misa tomará parte una escogida orquesta.

Está mañana han desfilado por el Gobierno militar de esta plaza, comisiones de los centros militares, que han ido á cumplimentar al nuevo general señor Vidal, con motivo de su toma de posesión.

Las oficinas de Montes  
Por la Jefatura de Montes de esta pro-

vincia se anuncia, que terminando el día 30 de Junio el arrendamiento del local que ocupan sus oficinas, y estando acordada su traslación á otro sitio más céntrico de la capital, los propietarios de edificios adecuados que deseen alquilarlos con tal objeto, podrán presentar sus proposiciones, durante todo el mes de Mayo y primera decena de Junio.

La renta anual que el Estado abona por este servicio es de 1.000 pesetas, pagaderas por trimestres vencidos.

La romería de la Aparecida

La esplendidez de tiempo ha dado gran animación á la tradicional romería de la Aparecida.

De Segovia ha sido grande el número de personas, que utilizando los distintos medios de locomoción, han ido á aquellos contornos.

También la romería de la Cruz que se está celebrando en el barrio de José Zorrilla, se va muy animada, no faltando los consabidos puestos de avelanas y juguetes.

En el cine

Continúa viéndose muy favorecido el elegante pabellón cinematográfico «Reina Victoria».

Los artistas que toman parte en las secciones son muy aplaudidos.

En el mixto de las cinco y media ha regresado á Madrid, nuestro querido amigo el ilustre escultor segoviano don Aniceto Marinas.

Aprovechamientos de aguas

Por la Dirección general de Obras públicas se ha concedido autorización, á don Agustín Frías Pérez, para cambiar el aprovechamiento hidráulico en el molino llamado de «Arriba» sobre el río Cega, en término de Aguilafuente.

El nuevo aprovechamiento, de 1.500 litros por segundo, será destinado á la producción de energía eléctrica, con destino al alumbrado y otros usos industriales, previa la autorización necesaria para las correspondientes instalaciones.

También se autoriza á don Francisco de Frutos para ampliar el salto del molino denominado «Ladrón», sobre el mismo río en término de Lastres de Cuéllar.

En la Fonda Burgalesa

estará los días 2, 3 y 4, una modista de sombreros de Madrid con los últimos modelos.

Las conducciones postales

El director general de Correos se propone estudiar detenidamente la red actual de conducciones del correo en carruajes ó caballerías; para si no responden al fin para que se establecieron, hacer una red nueva y completa.

Diputación provincial

Por no concurrir suficiente número de señores diputados, no ha podido hoy la Corporación provincial celebrar la sesión ordinaria á que estaba convocada. Por el señor Gobernador civil se hará nueva convocatoria.

El estreñimiento que tantas y tan graves enfermedades produce, se cura con el uso de los GRAINS DE VALS, purgantes, laxantes y depurativos. De día, uno ó dos granos al cenar. Venta en las farmacias.

Rogativa

Esta mañana á las diez salió de la S. I. C., con dirección á la iglesia parroquial de San Millán, una de las tres rogativas de la Asunción.

En representación del Ayuntamiento iban el teniente alcalde señor Oadero, el concejal señor Lozano y el secretario señor Zamarriego.

Congreso viti-vinicola

En el próximo mes de Septiembre se celebrará en Orens un Congreso viti-vinicola con objeto de estudiar los diferentes problemas que afectan á estas ramas de la industria agrícola.

Exposición de novedades literarias

Entre otras obras, citaremos las que soaban de llegar:

Clásicos Castellanos, «Santa Teresa, Las Moradas».

Matilde Seral, «El País de Jesús».

Cecilia Campos, «Alma desnuda».

Villanueva, «Pluma al viento».

Padre L. Coloma, «Boy».

Pedrel, «Músicos contemporáneos y de otros tiempos».

Biblioteca Damenech, «Almas Anónimas».

Idem id., «Manzana de Anís».

«El último Héroe», por un teniente de Artillería.

Eça de Queiroz, «El misterio de la Carretera de Cintra».

Mirquina, «Canciones del momento».

Notas gramaticales «El La y el Le», por Valbuena.

Cánovas del Castillo, «Historia de la decadencia de España».

Abierto todos los días laborables, horas de ocho á veintituna, en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Sucesor de Medina.

¡A COBRAR!

En el acreditado y conocido Comercio de Tejidos de don Carlos Tablada, ha correspondido regalar la venta del mes de Abril al día 8. Todos sus parroquianos deben repasar sus tickets, y los que tengan de esa fecha, pueden presentarlos para cobrar su importe durante todo el mes de Mayo.

Según hemos podido apreciar, por la cinta de la Máquina Registradora, el día 8 de Abril, que regala la venta, hizo este establecimiento 123 operaciones, siendo su importe 493 90 pesetas, valor íntegro que regala mediante la presentación de los tickets de ese día.

Es una verdad los beneficios que hace al público este acreditado comerciante, y queda recompensado por lo mucho que le ha aumentado la venta.

Tiene gran surtido en pañuelos de Manila, en todo el colorido.

COMERCIO DE TEJIDOS DE

**Carlos Tablada**  
Cervantes, 38.—SEGOVIA

La Cámara oficial española de Comercio de Buenos Aires ha comunicado á su representante en Madrid que se duplicado la capacidad de los pabellones de España, y está asegurado el espacio cubierto, sin limitación, con instalaciones especiales para los envíos de la Asociación de Ganaderos. El total de las obras será de más de millón y medio de pesetas. El Jurado oficial se compondrá de argentinos y españoles, y otorgará recompensas.

Los productos se recibirán hasta fines de Julio. La Exposición española se inaugurará en Mayo, y durará hasta Abril de 1911.

Asociación religiosa de señoras de Santa Bárbara de los artilleros

Mañana, á las 8, se celebrará en su altar de la Iglesia Parroquial de San Martín la misa y comunión mensual.

## Diario religioso

Santo del día 4

San Froilán.

CULTOS PARA MAÑANA

En Corpus. De cinco y media á seis y media el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

—En San Gabriel. —A las seis, solemne ejercicio del Mes de las Flores con rosario, sermón y cánticos en los que tomarán gran parte el pueblo y un coro de señoritas.

—En San Miguel y en los Establecimientos provinciales de Beneficencia. —Ejercicio del mes de María, con plática, rosario y cánticos.

## HECHOS Y DICHO

Corro en auxilio de un ciclista caído:

—¿Es la primera vez que monta usted en bicicleta?

—¡No, señor: la última

\*\*

Gedeón se ha enriquecido de golpe.

Un literato amigo suyo, le dice:

—He almorzado hoy con Campoamor, quien, á los postres me obsequió con una delicadísima Dolora.

Gedeón vuelve á su casa y apostrofa así á su cocinera:

—¿Cómo se entiende que hasta hoy no haya usted puesto Doloras de postre? Que no vuelva á suceder.

## ALCANCE DE MADRID

POR TELEFONO

4:30 TARDE

Despachando con el Rey

El Presidente del Consejo de Ministros, ha despachado esta mañana con el Rey, presentándole para su examen, el programa de festejos de la Argentina, que había sido pedido telegraficamente.

El artículo 29

Al recibir esta mañana el señor Canalejas á los periodistas, nos ha dicho que ha estado consultando datos de anteriores elecciones, para compararlos con los que resultan de la aplicación del artículo 29, de la ley electoral.

Dice que ha habido partidos en que los conservadores han triunfado sin lucha y por falta de liberales que les disputaran el acta.

El señor Canalejas piensa seguir el programa que publicó á su subida al Poder, sin que le hagan variar para nada sus contrarios.

Dice que para él todos los liberales son amigos y que no sospecha de ninguno.

Consejo

Esta tarde se celebrará Consejo de ministros para continuar el examen del presupuesto de ingresos.

El de gastos, será discutido en las venideros Consejos.

Conferencia

Esta mañana han conferenciado los señores Canalejas, Cobián y Merino, siendo recibidos después los dos últimos por el Rey.

El señor Cobián presentó á la firma un real Decreto concediendo nacionalidad española á varios súbditos marroquíes.

También le dió cuenta al Monarca de los mitines celebrados en varias poblaciones, con motivo de la festividad del 1.º de Mayo.

El ministro de Hacienda, señor Cobián, le presentó al Rey la relación de la recaudación del mes de Abril, que acusa gran aumento con respecto á la del mes anterior.

Programa de festejos

El programa de festejos que ha de celebrarse en la Argentina, es el siguiente:

Día 18.—Llegada de S. A. R. la Infanta doña Isabel, presentación y banquete en la Presidencia.

Día 19.—Reunión en la embajada, presentación del Cuerpo diplomático y banquete.

Día 21.—Revista naval y gran baile de etiqueta.

Día 22.—Inauguración del monumento á Saavedra y banquete.

Día 23.—Juegos olímpicos.

Día 24.—Inauguración del monumento á Colón, banquete y baile.

Día 25.—Inauguración del monumento á la Independencia y gran revista militar.

Día 26.—Banquete en honor de la Colonia Española y baile.

Día 27.—Inauguración de la exposición de ganados y banquete.

Día 28.—Banquete en la presidencia de la república de Chile y baile.

Día 29.—Inauguración del monumento á Moreno.

Y día 30 y último de fiesta.—

Inauguración del monumento á Alberti.

Horrorosa tormenta

Comunican de Cádiz que la tormenta descargada en Sanlúcar de Barrameda ha sido imponentísima.

Durante media hora no cesó de caer agua acompañada de granizos, relámpagos y truenos.

No se ha visto granizada mayor, habiéndose pesado varios granizos con más de 20 gramos cada uno.

La mayoría de las monteras de las casas han quedado completamente destruidas, sin un cristal.

El daño causado ha sido considerable, especialmente en los campos próximos á la población.

El pánico que se apoderó del vecindario durante la tormenta, fué grande.

GUERRA.

## PASTOS

Se arriendan abundantes para ganado vacuno en la dehesa de la Sahuca, por la temporada de 1.º de Mayo á fin de Julio.

Para tratar, con don Pedro Gómez y Compañía, en San Ildefonso.

## VENTA

de una máquina de retratar, tamaño 9 por 12, en buen uso y con todos sus accesorios.

Se informará en la administración de este periódico.

A los Secretarios

de Ayuntamiento

En la imprenta y librería de Félix Rueda, Juan Bravo, 20, se hallan á la venta los impresos necesarios para la elección de diputados á Cortes, apéndices de rústica y urbana y recuento de ganadería, así como toda clase de modelación para Ayuntamientos y Juzgados municipales.

«RIPIOS CON MORALEJA»

por JOSE RODAO

Este libro, del que se ha publicado recientemente la segunda edición, se vende al precio de 2 pesetas ejemplar, en la Administración de EL ADELANTADO y en la librería de Antonio San Martín, calle de Juan Bravo, 42 y 44.

## «La Vinícola Moderna»

VINOS AL POR MAYOR DE

## HERRERO Y YUBERO

Carretera de Boceguillas (Frente al Ventorro de Magullo)

En dicho establecimiento encontrarán los consumidores un abundante y selecto surtido de vinos de las mejores procedencias y á precios increíbles por lo reducidos.

Los nombres de Víctor Herrero y Luis Yubero, industriales antiguos y bien acreditados, son la mejor garantía.

Nada de ofrecimientos pomposos.

Los hechos son la mejor prueba de cuanto pueda decirse en su elogio.

Para informes: En la Carretera de Boceguillas, ventorro de «Magullo».

En Segovia, Herrería, 12, Tienda de vinos de Víctor Herrero.

## Caída del pelo

Se contiene en el acto usando el legítimo

## PETRÓLEO GAL

Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito

Limpia la cabeza de caspa y evita la cañicie

No puede inflamarse

## HARINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Precio único: Ptas 1.75 el bote.

**Imprenta**

Tarjetas, circulares prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

**EL ADELANTADO DE SEGOVIA**

**Publicidad**

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

**Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15**

**A todos los niños que se retraten de Primera Comunión se les obsequiará con un bonito recuerdo del acto.**

**Compañía del Pacífico**

**The Pacific Steam Navigation Company**

Servicio rápido de Vapores Correos entre Santander y América del Sur



**El día 18 de Mayo**

saldrá de Santander el rápido y magnífico vapor "correo"

**"JUNIN,"**

admitiendo pasajeros de segunda y tercera clase para Buenos Aires y carga, y pasajeros para Montevideo, Bahía Blanca, Port Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso Coquimbo, Taital, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.

El precio de pasaje en segunda clase para Buenos Aires es de 19 libras esterlinas.

En tercera clase para Montevideo y Buenos Aires es de 220 pesetas, y una de impuesto.

Viajes rápidos, atento y esmeradísimo trato, vino en las comidas, luz eléctrica, holgados camarotes de excelentes condiciones, etc., etc.

En la Agencia de esta compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque conforme á la vigente Ley de Emigración.

Para informes en general, dirigirse á sus consignatarios

**Hijos de Basterrechea**

Muelle, número 6, bajo.—SANTANDER

Fundada 1752.

**Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1847.

**Emplastos Porosos de Alcock**

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

**Aviso importantísimo**

Se han recibido grandes partidas de calzado, en «La Española» para la próxima temporada y para todas las fortunas de los últimos modelos del siglo XX, que los precios satisfarán al más exigente.

Centros de la población, militares y paisanos, no dejéis de visitar este almacén de calzado; allí no hay más aparato que el calzado muy barato.

Y por si alguno lo ignora, tenedlo siempre presente que allí no pagáis local ni tampoco dependientes.

Isabel la Católica, núm. 8 SEGOVIA

**Camisería Una**  
**Mercedería, Paquetería y Juguetes**

Esta casa cuenta con grandes existencias en géneros de punto como son: camisetas y pantalones para señoras, caballeros y niños, en punto inglés y ruso extra; fajas y rodilleras higiénicas de lana y algodón, chalecos, abriguitos y capas de lana. Guantes de piel y purto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo, de las formas más elegantes, á cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, 65 céntimos. Corbatas, corsés, botonaduras, bastidores de bordar, maletas, cestas, petacas, pitilleras, monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar, hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más imposibles de enumerar, se venden en esta casa á precios sin competencia.

Exposición de juguetes dentro del establecimiento.

«El Teledano»  
Plaza Mayor, 33 y 34  
(Al lado del café Montañés)

**Sombrerería y Zapatería DE**

**CLAUDIO MORENO,**

Plaza del Corpus, 10  
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

**EFFECTOS PARA MILITARES**

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico

Todo á precios muy conveniente

**ANUNCIO**

Se vende la casa en esta ciudad, calle de los Cañuelos, número 17, que consta de piso bajo, principal, corral, cuadras y bodega; con agua corriente.

Para tratar con don Mariano Labrador, Procurador, Grabador Espinosa, número 4 (antes Potenda).

**Balneario de Liérganes**

No hay enfermedad ni catarro de la nariz, bronquios y pulmón que no mejore ó se cure con estas aguas; curan también el infarto del hígado y los cólicos nefríticos. Nuevas y grandes reformas. Pedid la guía.

**VINO Y JARABE DE DUSART**

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfico influencia en la dentición se evitan sin cesar las convulsiones.

PARIS, 5, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**MATIAS GUTIERREZ**

MONTADOR DE MOLINOS  
Calle de Santo Domingo, 42.—Segovia.

Se montan toda clase de molinos, movidos por agua, vapor, caballerías y electricidad para todas las industrias. Especialidad en fábricas de harinas y molinos movidos por piedras.

Turbinas de todos sistemas y para todas las industrias, rodesnos de hierro, limpias belgas, cedazos y todos cuantos artefactos sean necesarios para esta clase de obras. Piedras francesas de la Ferte y Dordón de las mejores clases y marcas.

Precios económicos y consultas gratis

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

**VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT**

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tíricos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no pueda soportarlos.

PARIS, 2, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**La Unión y El Fénix Español**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

46 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, Don Celestino Pasagali.

Plaza Mayor, número 41 planta baja.

**JARABE DE RABANO YODADO**

de GRIMAUULT Y C<sup>o</sup>

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del acorte de azúcar de bacalao, para combatir el escorbuto. Evita las erupciones de la piel en los niños pálidos, anémicos y debiles, para resolver las glándulas del cuello y reanudar el apetito.

5, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.